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В ежегодном отчете о ра-
боте главы и админи-
страции района на засе-

дании Совета депутатов одним 
из главных пунктов стало бла-
гоустройство общественных 
пространств.

Центральный район – исто-
рический центр Челябинска, 
площадью 6 670 га. При этом 
площадь зеленых массивов и 
насаждений составляет более 
130 га. Это городской реликто-
вый бор, скверы, а также зеле-
ные насаждения внутригород-
ской застройки.

В 2020 году продолжались 
работы по комплексному бла-
гоустройству общественных 
территорий:
l  бульвара по проспекту 

Ленина (установка малых ар-

хитектурных форм, в том числе 
световых, и озеленение терри-
тории от улицы Лесопарковой 
и до улицы Володарского);
l бульвара по улице Воров-

ского от улицы Образцова до 
улицы Верхнеуральской, в том 
числе сквер по улице Воровско-
го, 46 (озеленение, установка 
малых архитектурных форм, 
выполнение электромонтаж-
ных и пусконаладочных работ 
наружного освещения);
l  сквера по улице Терно-

польской (установка малых 
архитектурных форм, в том 
числе световых, устройство 
гранитной плитки, завершение 
работ по устройству лектория 
и фонтана);
l  сквера по улице Акаде-

мика Королева (устройство по-

крытий, озеленение, установка 
малых архитектурных форм);
l  сквера у Театра оперы и 

балета (озеленение);
l  парка «Алое поле» (озе-

ленение, установка санитарно-
гигиенического комплекса);
l  набережной реки Миасс; 

улиц Володарского–Труда; про-
спекта Ленина, 71, 75, 54; улицы 
Володарского – проспекта Ле-
нина (озеленение, монтаж ком-
позиций малых архитектурных 
форм, в том числе световых);
l сквера по улице Петра Су-

мина между домами №№ 12 и  
16 (приобретение малых ар-
хитектурных форм, для после-
дующей установки).

О преображении знаковых 
мест отдыха горожан 

читайте на 6–7-й полосах.

Глава Центрального района Виктор Ереклинцев рассказал, какие 
объекты были благоустроены в прошлом году в рамках различных 
программ и проектов. Он отметил, как преобразились значимые  
и любимые жителями парки и скверы.

центральный 
преобразился
центральный 
преобразился



SMART Университет 22 июля 2021 года, № 62

День памяти и скорби 
у мемориала собра-
лись депутаты Яков 

Ермошкин, Александр Надеин 
и Сергей Ильин, а также гла-
ва района Виктор Ереклинцев, 
председатель Совета ветеранов 
Александр Блинов, жители и 
ветераны района. 

После выступления губер-
натора депутаты вместе с 
представителями госструктур 

сквере 20-летия Победы собрались представители всех 
семи районов Челябинска, чтобы почтить память героев.

– Каждый год мы собираемся 22 июня, возлагаем цветы 
к мемориалам. Мы помним и благодарим своих родителей, кото-
рые выстояли в самые тяжелые и кровопролитные военные годы. 
Наша задача – сохранить память, передать ее молодежи, чтобы 
трагические события тех лет никогда не повторились, – говорит 
руководитель «Памяти сердца» Тамара Павловна Главизнина.

В церемонии приняли участие депутаты Центрального района 
от «Единой России» Сергей Ильин, Евгений Шлычков, Яков Ер-
мошкин. Глава Центрального района Виктор Ереклинцев порадо-
вал собравшихся приятной новостью: в сквере 20-летия Победы, 
который недавно был благоустроен в рамках партийного проекта 
«Городская среда», будет установлена памятная стела.

кция, проходившая у мемориала «Скорбящие матери» на 
улице Блюхера, объединила организаторов «Бессмертно-
го полка», «Волонтёров Победы», членов волонтёрского 

движения «Помогают сильные» и многих других неравнодушных 
горожан.

От Центрального местного отделения в ней приняли участие 
15 человек, которые помогали организаторам создавать рисунок –  
размечали площадку, наносили линии, выставляли свечи. Вопло-
тить задуманное не помешал даже сильный дождь с грозой.

– Сразу было ощущение, что независимо от погодных усло-
вий акция состоится. Это было понятно по настрою и желанию  
собравшихся активистов почтить память героев таким ярким 
способом, – отмечает сторонник «Единой России» Центрального 
местного отделения Юлия.

Как только начало смеркаться, волонтёры принялись зажигать 
тысячи свечей. И вот горящая картина готова. Активисты замерли, 
впечатленные результатом работы.

возложили цветы к Вечному 
огню.

«Этот день занимает важное 
место в истории нашей стра-
ны. Именно 22 июня 1941 года 
жизнь тысяч семей навсегда 
изменилась. В этот день мы 
вспоминаем беспримерный 
подвиг тех, кто отважно встал 
на защиту Родины. Важно под-
держивать эту традицию», – 
считают участники акции.

День скорби
В честь 80-летней 
годовщины 
начала Великой 
Отечественной 
войны вместе 
с депутатским 
корпусом  
и общественниками 
члены Центрального 
местного отделения 
партии «Единая 
Россия» почтили 
память павших 
героев.

В

пламя памяти

В День памяти и скорби активисты 
выложили из горящих свечей силуэт 
памятника «Скорбящие матери». 

а

цветы героям
22 июня депутаты Центрального района 
организовали совместное мероприятие 
с городской организацией детей погибших 
защитников Отечества «Память сердца». 

В
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Д

месте с представителями 
других отделений они, 
надев красные, синие 

и белые футболки, собрались 
на площади Революции, вы-
строились в линию в порядке 

Флаг длиною в площадь

российского триколора и рас-
тянули пятидесятиметровый 
флаг России.

Около часа колонна стояла 
лицом к дороге и активисты 
приветствовали водителей и 
пешеходов, держа флаг. Среди 
участников акции – председа-
тель Челябинской городской 
Думы Андрей Шмидт, депутат 
Совета депутатов Центрального 
района Александр Надеин, ис-
полнительный секретарь Цент-
рального местного отделения 
Яков Ермошкин. 

А члены первичного отделе-
ния «Шершневское» вместе с 
сотрудниками местного клуба 
организовали для посетителей 
пришкольного лагеря викторину 
на знание истории и геральдики. 
Ребята получили в подарок ма-
ленькие флаги. В поселке также 
прошло несколько патриоти-
ческих акций, среди которых 
«ОКНАРОССИИ» и «ФЛАГ 
РОССИИ.12 ИЮНЯ».

Надежда ЮШИНА

Члены и сторонники 
Центрального 
местного отделения 
партии «Единая 
Россия» приняли 
участие в крупной 
партийной акции –  
патриотическом 
флешмобе, 
состоявшемся 
в рамках 
празднования  
Дня России. 

В

а площадке комите-
та территориального 
общественного само-

управления «Хлебозаводской» 
прошла встреча жителей с де-
путатами Центрального района 
Сергеем Ильиным и Вадимом 
Дадаевым. Партийцы отчита-
лись о своей работе в качестве 
депутатов за неполные два года, 
перечислили выполненные на-
казы избирателей. Работа в 
избирательных округах проде-
лана немалая: исполнены по-

желания жителей, касающиеся 
благоустройства и содержания 
территории.

В рамках партийного 
проекта «Городская 
среда» во дворах 
обустроены детские  
и спортивные  
площадки, установлены 
скамейки.

Также в ходе беседы обсуж-
дались актуальные, волнующие 

Депутаты отчитались  
перед избирателями
Члены фракции партии «Единая Россия» в Совете депутатов 
Центрального района продолжают отчитываться перед 
избирателями, соблюдая все антиковидные меры.

всех текущие и перспективные 
задачи по развитию терри- 
тории.

– Людей всегда волнуют кон-
кретные и осязаемые результа-
ты нашей деятельности, – гово-
рит Сергей Ильин. – Стараемся 
в кратчайшие сроки реагиро-
вать на запросы избирателей, 
всегда остаемся на связи и 
делаем все, что от нас зависит, 
чтобы предложения горожан 
были услышаны и воплощены 
в жизнь.

епутат Совета депута-
тов Центрального рай-
она от партии «Единая 

Россия» Яков Ермошкин сов-
местно с жителями дома в из-
бирательном округе проверил, 
как продвигается ремонт кров-
ли, который проводится за счет 
средств Фонда капитального 
ремонта.

В рамках партийного про-
екта «Народный контроль» со-
стоялась комиссия по приему 
ремонтных работ. В осмотре 
кровли приняли участие пред-
ставители управляющей компа-
нии, подрядной организации, 
которая проводила работы,  
а также представители совета 
многоквартирного дома, кото-
рые и являются главными за-
казчиками.

– Эта проверка уже не пер- 
вая – и опять есть замечания, 
выявлены недочеты. Подряд-
чик обязался завершить работы 
в течение одного-двух рабочих 
дней, – сообщает председатель 
совета дома № 24 по улице Кур-
чатова Елена.

– Мы вместе с жителями 
дома обязательно доведем 
дело до конца – всё должно 
быть выполнено качественно 
и в кратчайшие сроки. В ходе 
работ возникали проблемы,  
в частности – протекание кров-
ли, из-за чего в подъездах ока-
залась повреждена побелка. 
Эти проблемы тоже должны 
быть решены, – говорит депу-
тат Яков Ермошкин.

идёт  
ремонт?

н
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В осьмого июня вся стра-

на чествует представи-
телей благороднейшей 

профессии, которые не на сло-
вах, а на деле демонстрируют 
лучшие качества души рус-
ского человека – бескорыстие, 
милосердие, самоотдачу. На 
каком бы этапе развития ни на-
ходилось общество, в нем были 
элементы социальной защиты, 
поскольку всегда были люди, 
нуждающиеся в особой заботе 
государства.

В Челябинске социальная за-
щита прошла непростой путь, 
20 лет назад родилась система 
учреждений социальной сфе-
ры, в 2001 году образованы 
районные управления соци-
альной защиты населения. Это 
были непростые времена эко-
номических преобразований, 
потрясений, реформ. Структу-
ра управлений за прошедшие 
годы неоднократно менялась – 
но люди оставались те же: не-
равнодушные, профессиональ-
но грамотные, ответственные, 
душевно щедрые.

В актовом зале собрались 
более ста сотрудников органов 
социальной защиты населения, 
ветераны социальной службы, 
представители Центрального 
управления социальной за-
щиты населения, Управления 
Пенсионного фонда РФ в Цент-
ральном районе; Комплексного 
центра социального обслужи-
вания населения по Централь-
ному району; Кризисного цен-
тра, Центра помощи детям, 
оставшимся без попечения ро-
дителей «Аистёнок», Центра 
временного пребывания для 
лиц, находящихся в состоянии 
алкогольного опьянения.

Виновников торжества по-
здравили заместитель пред-
седателя городского Комитета 
социальной политики Ирина 
Волошина, заместитель главы 
Центрального района Денис 
Мацко, депутат Совета депу-
татов Центрального района 

Яков Ермошкин, председатель 
районного Совета ветеранов 
Александр Блинов.

– Ваш труд на благо жителей 
очень важен; люди, с которы-
ми вы работаете, которым по-
могаете, чувствуют вашу под-
держку, им становится лучше и 
проще жить. Примите теплые и 
искренние поздравления с ва-
шим профессиональным празд-
ником, – сказал Денис Мацко.

У истоков создания Цент-
рального управления соци-
альной защиты населения, 
учрежденного 18 июня 2001 го- 
да, стояли заместитель главы 
администрации Центрального 
района, ставший и первым ру-
ководителем управления Вита-
лий Евгеньев, Вера Томилова, 

Елена Куликова, Марите Яшко. 
Елена Вячеславовна и Марите 
Августовна работают в управ-
лении и сейчас.

Марите Яшко, начав свою тру-
довую деятельность в 1975 го- 
ду, всю жизнь работает в Цент-
ральном районе. В управление 
социальной защиты населения 
после его образования в 2001 го- 
ду принята переводом из ад-
министрации Центрального 
района, где с 1989 года за-
ведовала отделом по труду и 
социальным вопросам, была 
заместителем председателя ко-
митета по социальной защите 
и делам молодежи. С 2001 го- 
да работала заместителем на-
чальника управления, а выйдя 
на пенсию в 2015-м, осталась 

Душевная  
профессия

в управлении старшим инспек-
тором отдела обеспечения мер 
социальной поддержки и ав-
томатизации базы данных. За 
эти годы Марите Августовна 
проявила себя как специалист, 
обладающий хорошими орга-
низаторскими способностями, 
умением работать с людьми 
разных возрастных и социаль-
ных категорий, показала себя 
грамотным, инициативным и 
ответственным работником,  
в полной мере владеющим зна-
ниями нормативно-правовых 
актов о социальной защите на-
селения.

Денис Мацко наградил Ма-
рите Августовну знаком отли-
чия «За заслуги перед Цент-
ральным районом».

В этот день за добросовест-
ный труд в системе социаль-
ной защиты населения и об-
разцовое выполнение своих 
обязанностей виновникам тор-
жества были вручены: благо-
дарности губернатора Алексея 
Текслера, Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти, регионального министер-
ства социальных отношений, 
администрации города, Ко-
митета социальной политики 
администрации города, главы 
Центрального района Вик-
тора Ереклинцева; почетные 
грамоты Челябинской город-
ской Думы, регионального 
министерства социальных от-
ношений, администрации Че-
лябинска, городского Комите-
та социальной политики, главы 
Центрального района Виктора 
Ереклинцева, Совета депутатов 
Центрального района Челябин-
ска; благодарственные письма 
Челябинской городской Думы, 
депутата Законодательного Со-
брания Челябинской области 
Александра Шестакова, район-
ного Совета ветеранов, Совета 
депутатов Центрального райо-
на, депутатов Челябинской го-
родской Думы Олега Иванова 
и Кирилла Матвеева, депутата 
Совета депутатов Центрально-
го района Вадима Дадаева.

– Мы награждаем самых 
активных и трудолюбивых 
членов нашего коллектива. Со-
трудники органов социальной 
защиты населения ежедневно 
помогают своим подопечным, 
мы работаем с жителями раз-
ного возраста – от детей в дет-
ских домах до пожилых людей, 
которые нуждаются в помощи. 
Мы очень благодарны админи-
страции района и местному от-
делению, которые организовали 
это мероприятие, – говорит на-
чальник городского управления 
социальной защиты населения 
Эльвира Яковлева.

Артём ЗОРИН

В администрации Центрального района 
отметили профессиональный праздник 
социальные работники. 
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частников праздника по-
здравил заместитель гла-
вы Центрального района 

Денис Мацко.
– Центральный район славен 

своими традициями. Одна из 
них – отмечать профессиональ-
ный праздник медицинских ра-
ботников и окончание учебно-
го года. Желаю всем хорошего 
жаркого лета, набирайтесь сил 
и здоровья, – сказал Денис Ни-
колаевич.

За ежедневный труд, на-
правленный на сохранение 
здоровья жителей района, 
он вручил грамоты и подар-
ки врачу-рентгенологу ГБУЗ 

«ЧОКПТД»Надежде Алексее-
вой, помощнику воспитателя 
Детского санатория № 6 Наи-
ле Солдатенко, клиническому 
психологу ДГКП № 1 Наталье 
Парфинович, медицинской се-
стре процедурного кабинета 
поликлиники № 1 ОТКЗ ГКБ 
№ 1 Ирине Карачевой, врачу 
отделения профилактики ГКБ 
№ 2 Елене Рузаевой, а также 
представителям Областно-
го центра по профилактике и 
борьбе со СПИДом и инфек-
ционными заболеваниями и 
врачу-трансфузиологу отдела 
комплектования и медицинского 
освидетельствования донорских 

кадров Челябинской областной 
станции переливания крови Еле-
не Дащук – за эффективную ра-
боту с донорским контингентом 
и активную пропаганду регуляр-
ного безвозмездного донорства 
крови и ее компонентов.

Затем для всех юных зрите-
лей и их близких выступили та-
лантливые артисты – певцы и 
танцоры. В это время все жела-
ющие могли получить консуль-
тации врачей, сделать прививку 
от Covid-19, флюорографию, 
провериться на ВИЧ-инфекцию 
или стать донором крови.

Партнеры мероприятия под-
готовили для детей различные 

конкурсы – победителям до-
стались воздушные шары и 
сладости.

Активное участие в праздни-
ке приняли сотрудники отдела 
противопожарной профилак-
тики и Челябинской городской 
службы спасения. Школьники 
узнали, кто такие спасатели, 
чем занимаются, как помо-
гают людям в чрезвычайных 
ситуациях, а также как себя 
вести и куда звонить при по-
жаре. Можно было рассмотреть 
вблизи специальное аварийно-
спасательное гидравлическое 
оборудование, альпинистское 
снаряжение, примерить каску, 
пожарный ранец. Особенно 
заинтересовал ребят боевой 
автомобиль спасателей. Дети 
с удовольствием отгадывали 
весёлые загадки и отвечали на 
вопросы увлекательной вик-
торины, которую провела спе-
циалист по противопожарной 
профилактике Центрального 
района Айгуль Комелькова.

Надежда ЮШИНА

отрудники и творческие коллективы 
клуба микрорайона Шершни МБУК 
ДК «Сосновка» подготовили и про-

вели для детей школьного лагеря Много-
профильного лицея № 148 праздничное 

мероприятие «Путешествие в страну дет-
ства». Вместе с ведущими ребята пели, 
танцевали, отгадывали загадки, узнали 
много интересного об истории праздника 
и о том, как в разных странах люди при-

ветствуют друг друга. А вокальная группа 
«Солнышко» порадовала гостей веселыми 
песнями и виртуозной игрой на ложках.

По окончании праздника все участники 
получили сладкие подарки.

путешествие  
в страну детства

В России,  
как и в полусотне 
других стран, 
первого июня 
отмечают День 
защиты детей. 
В этот день 
проходят выставки 
детских рисунков, 
праздничные 
концерты, 
круглые столы, 
благотворительные 
акции, посвящённые 
проблемам детства 
и юношества.

путешествие  
в страну детства
С

праздник здоровья
На Кировке состоялся традиционный праздник Центрального 
района, объединивший День здоровья и День защиты детей. Гостей 
ждали развлекательные и познавательные площадки партнёров 
мероприятия и «кабинеты» врачей различных специализаций.

У
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центральный 

алое поле
В 2020 году завершилось благоустройство парка «Алое поле» 

в рамках программы «Формирование комфортной городской сре-
ды». Финальным аккордом стала высадка многолетних растений 
и кустарников 27-ми видов и пород в количестве 6 433 штук.

СкВер на ВороВСкоГо
Завершено благоустройство бульвара по улице Воровского от 

улицы Образцова до улицы Верхнеуральской, в том числе сквера 
по улице Воровского, № 46, где долгое время располагался рынок.  
Были установлены скамейки, парковые качели, смонтировано но-
вое освещение, появился красивый газон, высажено 11 760 много-
летников и деревьев 17 видов.

Одна из самых популярных прогулочных зон в Челябинске. Она 
соединяет центр города с его главным лесопарковым массивом. 
Имеет красивое название «Увертюра к лесу». Бульвар был создан в 
1973 году. Участок от улицы Лесопарковой и до улицы Энтузиастов,  
от Свердловского проспекта и до улицы Володарского был вы-
полнен по проекту архитектора Д.Л. Берштейна.

Реконструкция прогулочной зоны проходила в два этапа в 
2019–2020 годах.

Главной задачей было сохранение уникального ландшафта, 
созданного советскими архитекторами и озеленителями, но при 
этом обустроить нескольких тихих зон для отдыха на свободных 
от деревьев участках.

На протяжении более 16 тысяч квадратных метров отремонти-
рована тропиночная сеть, смонтирована дополнительная линия 
освещения по внутреннему тротуару, ближе к жилым домам и 
коммерческим зданиям; установлены скамейки, лежаки, каче-
ли, велопарковки, «камни времени». Общее количество МАФ –  

114 единиц и 164 урны. Полностью произведено устройство га-
зона – 21 750 кв.м.

В ходе реконструкции было принято решение демонтировать 
серое дорожное ограждение, ввиду того, что на всем протяжении 
бульвара вдоль проезжей части высажены деревья и «живая» изго-
родь, что является приемлемым с точки зрения безопасности для 
пешеходов. Со стороны улицы Лесопарковой и у главного корпуса 
ЮУрГУ вместо ограждения были установлены бетонные столбики 
с гранитным напылением. За два года эксплуатации и наблюдений 
данный прием оправдал себя и с точки зрения безопасности и с 
точки зрения эстетики.

Финальной стадией благоустройства стала высадка многолет-
ников – древесных кустарников и травянистых растений. Более 
пяти тысяч растений 25 видов. Общая сумма финансирования по 
всем видам работ составила – 37 340 628 рублей. В ноябре под-
рядчиком КДХ была смонтирована новогодняя иллюминация – 
гирлянды белт-лайт.

БУльВар по проСпектУ ленина
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«оБкомоВка»
Прогулочная зона от улицы Худякова до улицы Лесопарковая 

до памятника Курчатову, протяженностью 1500 метров благо-
устроена в прошлом году в рамках программы «Формирование  
современной городской среды». В приоритете стояло минималь-
ное вмешательство в экосистему городского бора и создание 
комфортной прогулочной зоны, удовлетворяющей интересам 
различных категорий посетителей: пожилым людям, родителям 
с детьми, спортсменам.

Общая сумма контрактов – 10 273 771 рублей. В эту сумму,  
в том числе, входит ремонт асфальтобетонного покрытия на двух 
участках с разрушенным покрытием, устройство тротуара и раз-
воротной площадки вдоль улицы Худякова; установка 44 скамеек,  
44 урн, монтаж двух беседок (пергола со встроенными скамейка-
ми), установка комплекса воркаут, нескольких велопарковок, десяти 
спортивных тренажеров; двух детских игровых площадок, одна 
из которых с травмобезопасным покрытием. Игровые элементы 
площадок: комбинация качелей «Гнездо», мульти вертушка-чаша, 
карусель канатная, качалка-балансир, «Трилистник», качалка на 
пружине «Хаски», вертушка-чаша, «Лайм», вертушка «Колосок».

В изготовлении игровых элементов применялась древесина ро-
бинии – белой акации. Она очень тяжелая и плотная (плотность 
750–770 кг/м³), но в то же время очень прочная (твердость Янке 
1700 фунтов) и упругая. Механическая прочность хорошая. Сила 
при разрыве значительно выше прочности дуба. Имеет хорошую 
стабильность размеров, непроницаема для жидкостей и газов. Не 
имеет запаха и имеет высокую природную устойчивость к грибкам 
и насекомым. Соответственно, нет необходимости в химический 
защите древесины, что немаловажно при изготовлении детских 
игровых площадок. 

В декабре по поручению Губернатора Челябинской области и в 
соответствии с концепцией, разработанной Комитетом архитек-
туры произведен монтаж нового освещения и новогодней иллю-
минации (гирлянды белт-лайт).

Данный сквер является уникальным местом для города с точки 
зрения озеленения – это моно-парк. В свое время здесь были вы-
сажены деревья одной породы – ель колючая («голубая»).

Реконструкция сквера проходила в два этапа в 2019–2020 годах. 
Было произведено устройство и ремонт 3 000 кв.м. тропиночной 
сети, смонтировано новое освещение, установлены скамейки, ка-
чели, велопарковки. Всего 34 единицы МАФ и 38 урн. Полностью 
произведено устройство 6 тысяч кв.м.газона.

Существующий фонтан классической формы со стороны про-
спекта Ленина был переформатирован в «сухой», что сразу же 
усилило привлекательность сквера. Из чаши второго фонтана со 
стороны улицы Сони Кривой создан «лекторий» под открытым 
небом для проведения различных мероприятий и активностей. 
Финальной стадией благоустройства стала высадка многолетни-
ков – древесных кустарников и травянистых растений. Всего было 
высажено 7 видов более двух тысяч растений.

Озеленители предложили вернуть в городское озеленение тюль-
паны. Жители порой с ностальгией вспоминают, как в советское 
время в Челябинске весной расцветали тысячи тюльпанов. Но 
проблема заключалась в том, что после цветения растения вы-
капывали и луковицы уже были не пригодны для дальнейше-
го использования, их просто утилизировали. В нашем случае  
5500 тюльпанов высажено вперемешку с многолетними расте-
ниями и после того, как отцветают тюльпаны, все пространство 
клумб своей листвой закрывают травянистые виды и кустарники: 
хоста, спирея, смородина золотистая. Общая сумма финансирова-
ния по всем видам работ составила – 32 199 996 рублей.

В ноябре 2020 года подрядчиком КДХ была смонтирована ново-
годняя иллюминация.

На портале «Активный житель 74» большая часть респонден-
тов проголосовала за переименование Сквера на Тернопольской 
в «Сквер студенческих отрядов».

СкВер на тернопольСкой (Сквер Студенческих отрядов)

преобразился
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Здоровье детей – 
главная тема

В Депутатском центре «Единой России» 
Центрального района состоялась тематиче-
ская встреча с депутатом Гордумы Тамарой 
Телелюевой. Встречу решено было посвя-
тить вопросам социализации и благополу-
чия ребят с особенностями здоровья.

Депутат пригласила матерей, воспиты-
вающих «особенных» детей: как директор 
специальной школы для детей с наруше-
нием зрения, она является специалистом в 
этой области. Многолетний опыт педагоги-
ческой работы позволил Тамаре Николаев-
не ответить на все вопросы.

Присутствующие обсудили методы вос-
питания ребенка в семье, способы расши-
рения его образовательного пространства,  
а главное – социализации и реабилитации 
для безболезненной интеграции в обще-
ство.

Родителей, в первую очередь, интере-
совали вопросы гармоничного обучения, 
профессиональной направленности об-
разования. Они обменивались мнениями, 
прислушивались к советам друг друга и 
находили поддержку.

Стоит ли отдавать «особенных» детей в 
общеобразовательные школы или лучше 
присмотреться к специальным? По мнению 
Тамары Николаевны, в определенных слу-

чаях, включая обсуждаемый, выбор лучше 
сделать в пользу специального учебного 
заведения: ребенок сможет получить всю 
необходимую помощь от специалистов с 
профильным образованием и необходимы-
ми навыками, а здания таких учреждений 
оборудованы всем необходимым, чтобы 
беспрепятственно преодолеть расстояние 
между кабинетами.

Дарья АНТОНОВА

Депутаты на связи 
с жителями

Жители обратились к депутатам район-
ного Совета по избирательному округу № 6  
Александру Надеину и по избирательному 
округу № 4 Сергею Ильину. На плановом 
приеме Александр Евгеньевич принял об-
ращение от жителей, которые обеспокое-
ны тем, что из-за установки ворот во дворе 
соседних домов увеличится транспортный 
поток около детского сада. Другая прось- 
ба – узнать, почему часто отсутствует го-
рячее водоснабжение. По обоим вопросам 
даны разъяснения. На приеме у Сергея Ва-
димовича жители выразили несогласие со 
сметой по установке малых архитектурных 
форм: они хотели, чтобы на детской пло-
щадке установили качели, турник и брусья 
для подростков. Депутат предложил вер-
нуть смету на пересмотр в администрацию 
Центрального района.

Диана РОМАНОВА

Брось сигарету!
Городская Молодежная палата при Че-

лябинской городской Думе, представите-
ли студенческих отрядов и «Волонтёры-
медики», Центральное местное отделение 
партии организовали в сквере Студен-
ческих отрядов акцию, приуроченную к 
Всемирному дню без табака.

Мероприятие длилось два часа – и соб-
рало более 500 человек. На станциях мож-
но было узнать больше о вреде курения и 

здоровом образе жизни, поучаствовать в 
мастер-классе по йоге. Все получили при-
зы и подарки, а кроме того, зарегистри-
ровавшимся будут высланы электронные 
сертификаты об участии в акции.

Юбилей почётного 
гражданина

Председатель Челябинской городской 
Думы, член партии «Единая Россия» Анд-
рей Шмидт поздравил с юбилеем почет-
ного гражданина Челябинска, известного 
фотографа Сергея Васильева.

За время профессиональной карьеры 
Сергей Григорьевич снискал славу ма-
стера мирового уровня, стал обладателем 
пяти престижных премий «Золотой глаз» 
всемирного конкурса журналистской фото-
графии World Press Photo. Первая выставка 
избранных работ фотохудожника состоя-
лась еще в 1974 году.

– Вы давно снискали уважение и призна-
ние жителей Челябинска и, по сути, олице-
творяете бренд нашего города. Позвольте 
пожелать вам доброго здоровья! Продол-
жайте радовать нас своим искусством. Все-
го вам самого лучшего! – сказал юбиляру 
Андрей Владимирович.

По материалам пресс-службы  
Челябинской городской Думы
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23 июля председателю Совета ветеранов Центрального района  
Александру Павловичу Блинову исполняется 70 лет.  

Поздравляем юбиляра с праздничным и торжественным событием!
Для территориальных ветеранских организаций районный Совет ветеранов  

и его председатель – это вектор общественной деятельности;  
для молодого поколения Александр Павлович – пример достойный подражания.  

Пример того, как сельский паренек, выпускник челябинского профтехучилища становится 
активным гражданином:строителем-монтажником, комсомольским вожаком и партийным 

работником, общественным деятелем, ученым.
Александр Павлович, кандидат экономических наук, член-корреспондент РАЕН по Челябинскому 

региональному отделению, член правления Челябинского отделения всероссийского общества 
«Знание», профессор Академии военных наук, автор более 60 научных трудов и публикаций.

У председателя Совета ветеранов и пенсионеров вместе с заботой о каждом, 
есть и глобальные задачи, которые должен решать и решает сегодняшний юбиляр, человек широкой 

души и беспокойного сердца, Александр Блинов. Не случайно он удостоен награды «Общественное 
признание» Законодательного собрания Челябинской области.  

А малая Родина Александра Павловича в Башкортостане –  
районный центр Давлеканово – внесла его имя в районную энциклопедию  

«Ратный подвиг и трудовая доблесть давлекановцев».
Значит, и сегодня есть люди, на примере которых можно воспитывать  

новые поколения граждан общества.

С юбилеем, Александр Павлович!
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мы помним!  
мы гордимся!

ы встретились с Гали-
ной Петровной, и она 
рассказала об инте-

ресных фактах биографии сына. 
Олега Викторовича уже нет на 
свете – но его жизнь для мно-
гих молодых людей может стать 
примером для подражания.

В жизни любого 
случаются события,  
в которых по-настоящему 
проявляется его характер. 
В судьбе Олега таких 
ситуаций было несколько –  
и из каждой он выходил  
с достоинством. 

В детстве мальчик был очень 
привязан к отцу. Они вместе 
ездили на уборочную и чини-
ли технику. После школы Олег 
пошел учиться в техникум, вы-
брав специальность дорожно-
го строителя. Там его талант к 
рисованию и черчению приме-
тил один из преподавателей –  
и попросил нарисовать стен-
газету для группы механиков-
вечерников. В благодарность за 
отлично проделанную работу 
юноше предложили поступить 
учиться в эту группу. Так было 
не принято – но видя успехи и 
старания молодого человека, 
ему разрешили получать па-
раллельно сразу два образова-
ния. Оба их Олег завершил с 
отличием, успев сдать все го-
сударственные экзамены в один 
день, притом в числе первых. 
Учитель им тогда очень гор-
дился, а директор был удивлен 
и поставил Олега в пример 
всей группе.

Успевал он и помогать матери 
с работой – разносить газеты. 
Уже тогда было понятно, что 
юношу ждет большое будущее. 
Молодой человек только успел 
жениться. Его ждала служба в 
армии. В ракетные войска Олег 
был направлен вместе с двумя 
друзьями, с которыми рука об 
руку и прослужил два года:  
с 1978-го по 1980-й.

День его возвращения стал 
самым радостным для Галины 

Петровны. Все были счастли-
вы, но, обнимая долгожданного 
сына, женщина почувствова-
ла, что на его руках появились 
шрамы.

– Откуда они взялись, Олег 
не ответил. Он очень любил 
меня и никогда не хотел бес-
покоить, – вспоминает Галина 
Петровна.

Завесу тайны приоткрыл 
один из друзей солдата. Не-
смотря на подписку о нераз-
глашении, он не мог утаить 
от матери, что ее сын – герой: 
рискуя жизнью, Олег предот-
вратил взрыв и спас таких же 
молодых и неопытных ребят, 
как сам.

– Если бы не ты, нас всех бы 
здесь не было, – сказал Олегу 
командир части, а позже в бла-
годарность вручил герою на-
ручные часы.

В армии Олег сделал фото-
альбом, в который поместил па-
мятные снимки, письма, рисун-
ки, а дома от друзей получил 
на память шкатулку с неболь-
шими подарками и пожеланием 
не оглядываться назад и всегда 
стремиться к своей цели.

По возвращении Олега Вик-
торовича пригласили на работу 
водителем в областную проку-
ратуру. Он прошел все провер-
ки, получил положительную 
характеристику. Однажды, ког-
да Олег Викторович пришел с 

работы, сердце матери почув-
ствовало: что-то случилось. Но 
он рано лег спать и ничего не 
рассказал. Утром, собрав сыну 
обед на работу, Галина Петров-
на спустилась с ним по лестни-
це и вышла из подъезда, чтобы 
проводить. Тогда и увидела, 
что лобовое стекло автомоби-
ля пробито пулей. Что случи-
лось, женщина узнала через 
несколько дней, когда отец на-
чальника Олега поблагодарил 
ее за воспитание сына, который 
спас его сына, вовремя сориен-
тировавшись в чрезвычайной 
ситуации.

Через некоторое время на-
чальника перевели, и Олегу 
Викторовичу пришлось искать 
новую работу. Устроился в ор-
ганизацию по доставке транс-
порта различным фирмам и 
учреждениям. Объехал все 
постсоветское пространство. 
Однажды пришлось гнать кран 
на Ямал. Дорога была трудной: 
температура на севере намно-
го ниже, чем на Урале, а когда 
проехал две трети пути, стало 
понятно, что солярка на исходе. 
Встать на заснеженной дороге 
без шанса получить помощь 
было страшно, но оказалось, 
самое страшное – впереди. За-
метив что-то на дороге, Олег 
вышел из автомобиля. Увидел, 
что перед ним стоит автобус, 
под которым замерз водитель. 

Обойдя транспорт и заглянув 
в кабину, Олег ужаснулся, по-
няв, что юных пассажиров тоже 
уже нет в живых. Потрясен-
ный Олег тут же вызвал спа-
сательный вертолет. Тот взял 
на цепи автобус, а вот Олегу 
добираться пришлось самому: 
кран был неподъемным. Чудом, 
на последних каплях топлива 
удалось дотянуть до места на-
значения. Дальше он уже все 
делал машинально, находясь 
в шоковом состоянии. Пришел 
к бухгалтеру, сел на стул и… 
больше не встал. Ноги отказа-
ли. Повлияли нервы и, конечно, 
болезнь, полученная после об-
лучения еще в результате того 
случая на службе. Его посади-
ли на поезд до Екатеринбурга. 
Там пассажиры-солдаты по-
могли пересесть на челябин-
ский поезд, а в Челябинске 
встретили друзья и привезли 
домой. Врачу, с которым Олег 
дружил еще со времен учебы в 
техникуме, удалось поставить 
мужчину на ноги, но болезнь 
все больше давала о себе знать. 
В 2014 году Олега Викторови-
ча Семенова не стало. Сиротой 
осталась дочь.

Каждый год мы чествуем 
ветеранов Великой Отече-
ственной войны,  воинов-
интернационалистов, выпол-
нявших служебный долг за 
пределами Отечества, служа-
щих различных родов войск. 

Стоит помнить,  
что каждый солдат 
готов защитить свою 
страну, свою семью,  
дом от любой угрозы,  
и в сложных ситуациях, 
когда приходится быстро 
принимать трудные 
решения, от которых 
зависят жизнь и смерть, 
только истинный герой 
сделает правильный 
выбор.

Надежда ЮШИНА

В Региональную общественную приёмную председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева обратилась жительница 
Центрального района Галина Петровна Ефремова. Она рассказала  
о жизни и подвиге своего сына Олега Викторовича Семёнова. Было 
решено, что о судьбе того, от чьих решений в своё время зависели 
жизни людей, должно узнать как можно больше челябинцев.

м
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год пандемии ЮУрГУ 
удалось достичь замет-
ных результатов в раз-

ных направлениях деятель-
ности. Расскажите о наиболее 
значимых достижениях.

– С моей точки зрения, мы 
существенно продвинулись в 
публикационной активности. 
Занимаем пятнадцатую пози-
цию по публикациям в первом 
квартиле среди всех универси-
тетов страны. Это серьезный 
результат. 

Существенно вырос 
уровень цитирования 
наших работ  
в международных базах 
данных Web of Science  
и Scopus.

Второе  важное  обстоя -
тельство – мы стали одной 
из организаций, образующих 
Уральский межрегиональный 
научно-образовательный центр 
мирового уровня.  ЮУрГУ 
занимает одну из ключевых 
позиций. Совместно с Государ-
ственным ракетным центром 
имени академика В.П.Макеева 
(Миасс), НПО автоматики (Ека-
теринбург), НИИ машиностро-
ения (Нижняя Салда) и еще 
целым рядом предприятий мы 
ведем серьезные разработки по 
созданию демонстраторов для 
возвращаемой ракеты в рамках 
реализации проекта «Корона».

Это очень крупный и ам-
бициозный проект, можно 
даже сказать – «в пику Илону 
Маску». Проект, безусловно, 
очень важен и для универси-
тета, потому что на высокий 
международный уровень раз-
вития поднимает многие на-
правления нашей деятельности:  
в частности, аэрокосмическое, 
приборостроение, программи-
рование, искусственный интел-
лект систем управления.

И еще одна знаковая состав-
ляющая. В пандемийный год 
мы окончательно сформирова-

ЮУрГУ поможет каждому 
стать успешным
Наступила горячая пора для абитуриентов. Сразу столько 
серьёзных вопросов предстоит решить: какую выбрать профессию? 
Какому вузу отдать предпочтение? Ректор Южно-Уральского 
государственного университета, доктор технических наук, 
профессор Александр Леонидович Шестаков подвел итоги года 
и рассказал о социальном лифте, доступном каждому, кто ставит 
перед собой цель стать успешным человеком.

ли стратегию развития ЮУрГУ,  
в которую вошли три ключе-
вых направления: цифровая 
индустрия, материаловедение 
и экология. Очень важно, что 
одним из главных элементов 
стратегии стала экология, и мы 
активно начали работать в этом 
актуальном для региона, стра-
ны и мира направлении.

Мы достаточно успешно 
преодолели пандемийный год, 
потому что более десяти лет 
занимаемся развитием дис-
танционного обучения. И ког-
да перед нами была поставле-
на задача перейти полностью 
в дистанционный режим, она 
была выполнена в короткий 
срок и без потери качества об-
разования.
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– Расскажите об особенно-
стях образовательных про-
грамм ЮУрГУ.

– Мы стараемся придержи-
ваться студентоцентрической 
модели обучения. У нас есть 
проектное и элитное образо-
вание – это группы, в которые 
собираем ребят с хорошими 
способностями и даем допол-
нительные знания. Студенты 
взаимодействуют с профессора-
ми университета, более углуб-
ленно занимаются изучением 
тех или иных дисциплин.

Проектное обучение напря-
мую связано с производством. 
Абсолютное большинство про-
ектов генерировано представи-
телями индустрии и организа-
ций Челябинской области. Мы 

движемся в сторону индивиду-
ализации обучения. С сентября 
планируем запустить специаль-
ные майнеры – блоки курсов, 
в которых будет 12 зачетных 
единиц для изучения предме-
тов очень разной направленно-
сти. Блоки студент может вы-
брать по своему усмотрению, 
разнообразив свою программу. 
Также с 1 сентября мы запуска-
ем предпринимательское обу-
чение. Это даст возможность 
студентам применить свои 
знания и способности в обла-
сти создания новых инноваци-
онных продуктов и открытия 
своего бизнеса.

А еще… Мы слушаем сту-
дентов. В университете есть 
система оценки тех или иных 
аспектов нашей деятельности, 
прежде всего – образователь-
ной и научной. Мы к оценке 
студентов прислушиваемся и 
стараемся улучшать в соответ-
ствии с их пожеланиями все 
стороны жизни. 

Студент – в центре 
образовательного 
процесса, который  
мы делаем интересным, 
полезным для каждого, 
кто выбрал для обучения 
наш университет.

– Специалисты, прошед-
шие подготовку в стенах 
ЮУрГУ, востребованы не 
только в Челябинской обла-
сти, но и в Российской Феде-
рации, а также за рубежом. 
Это правда, что выпускники 
университета имеют возмож-
ность выбора престижной 
работы?

– Да, это так. Более трех ты-
сяч предприятий страны заклю-
чили с нами договоры, касаю-
щиеся практики студентов и 
распределения. Наши выпуск-
ники едут работать и на восток, 
и на запад. Кроме того, они вос-
требованы и за рубежом. Мой 
аспирант Александр Дружков 
защитил кандидатскую дис-
сертацию и получил одну из 
ключевых позиций в области 
измерительной техники и мет-
рологии в транснациональной 
корпорации Emerson – мировом 
лидере цифровой индустрии. 
Офис находится в Нидерлан-
дах – и туда взяли выпускника 
ЮУрГУ, а не мюнхенского или 
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амстердамского университета. 
Это ведь говорит о многом и 
формирует наш имидж в меж-
дународной образовательной 
среде.

В июне Александр вылета-
ет с семьей в Нидерланды, где 
будет реализовывать знания 
и компетенции, полученные 
в нашем университете. Этот 
пример – лишнее подтверж-
дение тому, что социальный 
лифт сегодня возможен. Есть 
различные способы продвиже-
ния в жизни не только в мас-
штабах области, федерального 
округа и Российской Федера-
ции, но и мира, несмотря на 
все политические коллизии. 

Основа быстрой и успешной 
карьеры – профессионализм, 
который обеспечивает Южно-
Уральский государственный 
университет.

– Что пожелаете абитури-
ентам, Александр Леони-
дович?

– Хочу пожелать ребятам 
сделать правильный выбор в 
том направлении, которое ин-
тересно. Приходите к нам в 
гости, знакомьтесь с ЮУрГУ. 
От всей души желаю абиту-
риентам поступить в наш уни-
верситет, окончить его и стать 
успешными высококлассными 
специалистами.

Татьяна СТРОГАНОВА

роведенное в 2020 году 
социологическое ис-
следование «Мнение 

студентов-выпускников об уче-
бе в Военном учебном центре», 
в котором приняли участие  
182 прошедших учебные сборы 
студента, в том числе 14 деву-
шек, показало, что 84% студен-
тов нравится получаемая ими 
военная специальность (28% 
опрошенных выбрали ответ 
«очень нравится», 56% – «ско-
рее нравится»).

90% студентов, будь у них 
возможность повернуть время 
вспять, снова поступили бы 
в ВУЦ (65% ответили на этот 
вопрос утвердительно, 25% вы-
брали ответ «скорее всего, да»). 
83% понравилось обучение 
военному делу (47% выбрали 
ответ «понравилось», 36% – 
«скорее понравилось, чем не 
понравилось»). 

Также студенты 
отмечают то,  
что они стали более 
эрудированными, 
дисциплинированными, 
уверенными в себе, 
сдержанными.  
Это подтверждается, 
как закрытыми 
вопросами, 
так и открытыми.

На открытый вопрос «Как 
повлияла на вас учеба в ВУЦ 
при ЮУрГУ, что в вас измени-
лось, какие качества, знания, 
умения навыки вы приобре-
ли во время учебы в Военном 
учебном центре, что бы вы 

могли сказать о своем обуче-
нии в центре?» получены сле-
дующие ответы: «Дисциплини-
рованность, эрудированность, 
выдержка»; «Ответственное 
отношение к поручениям, ис-
полнительность, пунктуаль-
ность, быстрое реагирование, 
сообразительность, действия 
в чрезвычайных ситуациях»; 
«Приобрел полезные навыки и 
умения, которые могут приго-
диться в дальнейшей жизни»; 
«Повлияла хорошо. Изменился 
режим дня (ранний подъём). 
Появились знания о военном 
деле. Научился выполнять 
приказы»; «Учеба в Военном 
учебном центре научила пра-

вильно распределять свое вре-
мя и планировать свои дела за-
ранее. Научилась терпению и 
сдержанности»; «Мною были 
приобретены следующие каче-
ства: порядочность, патриотизм 
организованность, эмоцио-
нальная устойчивость, сдер-
жанность. Пополнил знания 
об истории своего Отечества, 
своей специальности. В целом 
учеба в ВУЦ ЮУрГУ поло-
жительным образом повлияла 
на меня. Не жалею о том, что 
прошел обучение»; «Научился 
лучше работать в коллекти-
ве; получил много знаний по 
военному делу, приобрел по-
нимание военных специаль-

ностей»; «За время обучения 
в ВУЦ при ЮУрГУ я приобрел 
множество полезных навыков 
и изучил теоретические осно-
вы связанные с военным де-
лом и моей специальностью»; 
«Стал более ответственным и 
уверенным в себе»; «Во время 
обучения в ВУЦ при ЮУрГУ 
я научился дисциплине, пунк-
туальности, улучшил чувство 
ответственности. Получил зна-
ния о военных уставах, работе 
с техникой связи, стрельбе из 
оружия»; «За время обучения 
в ВУЦ при ЮУрГУ стал более 
исполнительным, дисципли-
нированным, приобрел многие 
полезные технические навыки, 
связанные с военным делом»; 
«Мне, студенту гуманитарной 
специальности, было доволь-
но интересно изучать технику,  
а именно радиостанции»; «Обу-
чение дало мне понимание 
глубокого смысла армейской 
культуры, ритуалов, символов. 
Знания, появившиеся благода-
ря этому пониманию, я могу 
применять в других сферах 
жизни, в частности, в менедж-
менте организации – это моя 
гражданская специальность»; 
«За время обучения в Военном 
учебном центре я выработал та-
кие качества, как усидчивость, 
пунктуальность, стрессоустой-
чивость. Приобрел такие на-
выки, как владение приемами 
самообороны, умение работать 
с радиостанциями и умение 
маршировать».

Уверен, что и выпускники 
2021 года тепло отзовутся о 
Военном учебном центре. 

Александр МЕШКОВ

информация о работе  
приёмной комиссии
Понедельник – пятница – с 9:00 до 17:00,  
суббота – воскресенье – с 9:00 до 13:00. 

Проспект Ленина, 85 –  
второй учебный корпус.

В перечень обязательных документов для поступления вхо-
дят паспорт с пропиской, документ об образовании  

с приложением, а также СНИЛС.  
В этом году абитуриенты смогут найти себя в конкурсных 
списках именно по номеру СНИЛСа. Документы можно 

принести лично, отправить по почте или онлайн:  
через «Личный кабинет абитуриента» на сайте вуза  

https://abit.susu.ru/lk.php или посредством портала Госуслуг.

Военный учебный центр 
учит ответственности

Ежегодно выпускники Военного учебного 
центра при ЮУрГУ проходят учебные сборы.  
В течение месяца ребята приобретают 
умения и навыки исполнения служебных 
обязанностей на первичных должностях  
в войсках по специальности, в соответствии 
с программой подготовки офицера, 
сержанта и солдата. 
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Свид. о рег. ПИ № ТУ74-01399 от 21 мая 2019 г.

При выборе дня, подходящего для посадки и посева цве-
тов, следует ориентироваться на то, являются ли они одно-
летними, двулетними или многолетними культурами. 
l Так, для однолетних цветов благоприятными днями  

будут 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, а двулетники  
и многолетники лучше сеять и сажать 25, 26, 27,  
28 июля.  
Нужно обращать  
внимание и на вид  
корневой системы:  
луковичные и клубневые 
цветы можно сажать  
25, 26, 27, 28 июля.

l Огурцы в июле 2021 года 
рекомендуется сажать  
27, 28 числа. 

l Чеснок – 27, 28; 
l Лук – 27, 28; 
l Капуста – 27, 28 июля.

По материалам сайта 
https://www.kleo.ru

луна над нашим 
огородом

аместитель председателя Совета ве-
теранов Центрального района Зоя 
Свиридова похвалила ветеранов за 

активное участие в деятельности район-
ной организации и, отметив, что многие 
на них равняются, вручила грамоту за от-
личную работу Совета его главе Надежде 
Кузьминой.

Надежда Дмитриевна, вновь переиз-
бранная председателем Совета, отчиталась 
за три года работы и отметила особенно 
активных ветеранов, которые непосред-
ственно сотрудничают с 17 ветеранскими 
подразделениями ЮУрГУ. В университете 
есть труженики тыла, блокадники и узники 
концлагерей, дети погибших защитников 
Отечества, участники локальных войн. 
А вот участник Великой Отечественной 

войны остался, к сожалению, лишь один –  
Вениамин Мысляев.

Пандемия внесла свои коррективы,  
и ветеранам совместно с Управлением по 
внеучебной работе ЮУрГУ пришлось зна-
чительно перестроить свою деятельность. 
Вместо привычных массовых праздничных 
мероприятий акцент был сделан на адрес-
ную помощь и индивидуальное общение 
с пенсионерами по телефону, так необхо-
димое одиноким. К работе привлекли во-
лонтёров вуза, которые, соблюдая необхо-
димые правила безопасности, доставляли 
ветеранам продукты, помогали с уборкой 
квартир, поздравляли с юбилеем Великой 
Победы. Затем в план вернулись мероприя-
тия на открытом воздухе – апогеем стал 
традиционный Вальс Победы.

– Мы запланировали множество различ-
ных культурных, спортивных, социально 
направленных событий, – рассказывает На-
дежда Дмитриевна. – Например, в 2019-м 
впервые провели День матери. Пенсионе-
ры пришли с семьями, детьми и внуками, 
участники не просто сидели и слушали по-
здравления, а были вовлечены в процесс.  
В нынешнем году собираемся тоже органи-
зовать такой праздник в конце ноября.

Надежда ЮШИНА

Совет ветеранов ЮУрГУ  
подвёл итоги работы
Совет ветеранов ЮУрГУ подвёл итоги работы за несколько 
лет и выбрал председателя на следующий отчётный 
период. Ветеранская организация вуза – одна из самых 
многочисленных среди образовательных учреждений: 
она объединяет более тысячи семидесяти человек, 
примерно половина из которых продолжают трудиться  
в университете.

З

атьяна Житникова – 
пенсионерка, ветеран 
труда – живет одна.  

В силу возраста и недавно 
перенесённой тяжелой болез-
ни ей сложно поддерживать 
чистоту в квартире. Узнав о 
проблеме пожилой женщины, 
ее соцработник рассказала, что 
активисты «Единой России»  
в Центральном районе помо-
гают пенсионерам с уборкой, 
и Татьяна Артемьевна решила 
обратиться в Волонтёрский 
центр.

Помощь добровольцев ей 
очень пригодилась. Ребята по-
мыли и пропылесосили полы, 
провели влажную уборку. Вы-
полнили и мелкие бытовые 
просьбы ветерана: сняли што-
ры, чтобы постирать, подклеи-

ли плитку на потолке и под-
крутили постоянно гаснувшие 
лампочки.

С начала пандемии центр 
периодически проводит такие 
акции. 

Волонтёры выполняют 
обычные бытовые задачи: 
помыть пол,  
заменить лампочку –  
о чём попросит ветеран. 

Сейчас все в основном живут 
сами по себе, а из-за пандемий-
ных ограничений даже соседи 
друг с другом не общаются. 
Между тем многие пожилые 
люди нуждаются в помощи –  
и на подмогу приходят моло-
дые, энергичные, полные сил 
волонтёры.

Волонтёры 
помогли с уборкой

т


